



LYCÉE DES
MASCAREIGNES

MASCANEWS

Run for Fund : La solidarité en mouvement

Dans le cadre du Relais autour du monde 2025, le LDM, en collaboration avec le Conseil de la Vie Lycéenne (CVL) et l'Amicale des Parents d'Élèves (APEL), a organisé la course solidaire *Run for Fund*. Une initiative engagée, qui met à l'honneur l'inclusion, la diversité, la générosité et le plaisir d'être ensemble.

Célébré à l'international, le Relais autour du monde a réuni cette année plus de 80 établissements de l'AEFE. À Maurice, l'événement a été marqué par la participation de l'Institut Français de Maurice (IFM), de l'Ambassade de France de Maurice et des établissements du réseau AEFE. Au LDM, le coup d'envoi de la course a été donné par M. Grégory Bailleul, proviseur, et M. Adrien Schwarz, attaché de coopération à l'ambassade de France. Cette matinée a rassemblé les élèves de Seconde, Première et Terminale, ainsi que les équipes pédagogiques et administratives, tous unis pour promouvoir les valeurs de solidarité à travers le sport.

Un moment fort de partage, où chacun a pu participer selon ses envies et ses capacités, en courant ou en marchant. Plus de 60 000 roupies, fonds collectés, seront équitablement reversés aux ONG Dis-Moi et PedoStop, et serviront à financer la fête du baccalauréat pour les futurs bacheliers.



Un clip vidéo de cet événement, réalisé par trois de nos JRI est disponible [ICI](#).

Pour en savoir plus sur le Relais autour du monde : [cliquer ici](#).

De belles performances aux Olympiades de NSI



Siloa Radanjelina s'est illustré en décrochant la 2^e place avec 124 points, se classant 7^e au classement AEFE et La Réunion. Mathéo Lestrade n'est pas en reste, avec une 3^e place et 114 points, le hissant à la 8^e position du même classement.

L'épreuve, individuelle et informatisée, proposait 13 questions réparties sur 10 énigmes de niveaux variés, à résoudre en trois heures à l'aide du langage Python.

Au total, neuf élèves du Lycée des Mascareignes ont participé à ce concours, organisé par l'académie de La Réunion en partenariat avec l'Institut de Recherche sur l'Enseignement des Mathématiques et de l'Informatique (IREMI).

AU SOMMAIRE DU MASCANEWS N°29

- Actualités – page 2
- Orientation – p. 3
- Initiatives d'Éducation au Développement Durable – p. 4
- Événements pédagogiques – p. 5
- Portrait d'élève – p. 6
- Productions d'élèves – p. 7 & 8
- Retour sur la période – p. 9

ACTUALITÉS

RAPPEL – CALENDRIER DES EXAMENS DU BACCALAURÉAT POUR LA SESSION 2025

Vous retrouverez ci-après les **dates déjà communiquées** pour la session 2025.

- [Calendrier baccalauréat générale session 2025](#)
- [Calendrier baccalauréat technologique session 2025](#)
- [Calendrier baccalauréat français International – session 2025](#)
- [Calendrier des épreuves anticipées Première – session 2025](#)

NOS OFFRES DE SPÉCIALITÉS

Nous vous rappelons que de nouvelles ressources d'accompagnement sont disponibles pour aider vos enfants à choisir leurs spécialités en vue de l'entrée en classe de Première.

Important : En filière générale, ils doivent choisir 3 matières parmi 11 proposées.

Des capsules vidéo sur ces spécialités, réalisées par les élèves du lycée, sont accessibles sur notre site internet. Pour consulter ces vidéos, veuillez suivre ce lien :

<https://www.lyceedesmascareignes.org/specialites/>

CONSEILS DE CLASSE POUR LE 3E TRIMESTRE

Les conseils de classe pour le troisième trimestre se tiendront du **02 au 13 juin** prochains. Le proviseur et son adjointe présideront ces conseils. Vous recevrez un courriel avec le calendrier détaillé de passage de chaque classe, dès que le calendrier sera fixé.

STAGE POUR LES SECONDES DU 09 AU 20 JUIN

Dans le cadre du programme d'orientation, le Lycée des Mascareignes organise une séquence d'observation en entreprise, communément appelée stage, pour les élèves de classe de Seconde. Ce stage a pour but d'aider les élèves à comprendre et analyser les problématiques liées à la vie en entreprise, tout en s'impliquant dans des tâches simples en lien avec un métier. Le stage aura lieu du lundi 3 au vendredi 20 juin 2025.

Veuillez consulter les documents relatifs au stage sur le site internet du lycée: <https://www.lyceedesmascareignes.org/stage-en-entreprise/>

MAI DES LANGUES

« Festival polyphonique : quand les langues donnent de la voix »



Tout au long du mois de mai, la 5e édition du **Mai des Langues** célébrera la richesse des langues et des cultures portées par tous les élèves. Cette année, l'événement met à l'honneur l'art et la créativité, en mobilisant les talents de la maternelle au lycée.

ORIENTATION

PARCOURSUP

Les établissements examinent actuellement les candidatures

Depuis la clôture des vœux, **les formations examinent les dossiers des candidats**. Chaque formation applique ses propres critères d'évaluation, en fonction des éléments transmis dans le dossier (bulletins, projet de formation motivé, etc.).

💡 Pour en savoir plus sur la façon dont les formations analysent les candidatures, consultez : [Comment les formations examinent les candidatures – Parcoursup](#)

📅 Phase d'admission Parcoursup – à partir du 2 juin

Dès le **2 juin**, les premières réponses aux vœux formulés sur **Parcoursup** commenceront à arriver via les mails fournis.

Pour bien aborder cette phase, retrouvez tous les conseils officiels ici :

🔗 [Nos conseils pour la phase d'admission – Parcoursup](#)

AFFELNET

Pour les élèves **en réorientation ou quittant le territoire mauricien**, la procédure **Affelnet** est nécessaire pour l'affectation dans un lycée (général, technologique ou professionnel) en France.

Calendrier



<https://affectation3e.phm.education.gouv.fr/pna-affelmap/accueilCarte>

BOURSES

Vous êtes français, vous entrez dans le supérieur à la rentrée ? N'oubliez pas de faire votre **demande de bourse** via le portail officiel :

👉 messervices.etudiant.gouv.fr

📅 **Date limite de dépôt du dossier social étudiant (DSE) : 31 mai 2025**

Même sans connaître encore votre affectation, il est important de **faire la demande maintenant** pour éviter tout retard dans les aides.

INITIATIVES D'ÉDUCATION AU DÉVELOPPEMENT DURABLE

Nos écodélégués en action pour la Journée de la Terre

À l'occasion de la Journée de la Terre, le 22 avril, nos écodélégués ont animé un atelier de semis et de bouturage pour un groupe d'élèves volontaires. Un moment convivial de transmission autour de la biodiversité... et les mains dans la terre.

Inspirés par leur sortie chez *Feuilles et Fleurs*, ils ont partagé les gestes appris : semer, bouturer, faire germer... Le tout encadré par Mmes Atchia, Lisette et M. Roux-Latour.

Pois bleu, Pe-tsaï, lalo, cotomili, carottes ou radis : autant de graines plantées pour sensibiliser, échanger et rappeler que le développement durable commence par de simples gestes.



Sortie éducative des écodélégués chez *Feuilles et Fleurs*



Nos écodélégués ont eu l'opportunité de visiter le jardin biologique de Mme Daruty à Rivière du Rempart. *Feuilles et Fleurs* est un espace consacré à la culture de plantes médicinales et aromatiques.

Cette sortie s'inscrit dans le cadre du projet 'Plantes médicinales' qui vise l'ODD - Objectifs de développement durable - n°15 Vie terrestre.

Nos élèves, encadrés par Mme Daruty et ses experts passionnés, ont pu se former aux gestes techniques liés à la culture et l'entretien des plantes médicinales : du semis à la récolte en passant par le bouturage et la mise en terre. Ils ont aussi appris sur les différentes propriétés des plantes médicinales courantes à Maurice, telles que le basilic sacré, l'ayapana, le vétiver, la citronnelle, le romarin et le pois bleu et bien entendu, comment les conditionner et les préparer pour profiter au maximum de leurs vertus.

Riches de cette expérience, nos écodélégués ont formé à leur tour d'autres élèves (et des adultes aussi !) à la réalisation de semis et de boutures.

Conférence des MUN de l'Océan Indien : La jeunesse débat

Du 10 au 12 avril, 90 lycéens, dont une délégation du Lycée des Mascareignes accompagnée de leur professeure, Mme Maudarbocus, ont participé à la Conférence des Modèles des Nations unies (MUN) de l'Océan Indien, organisée par le Lycée Français de Tananarive. Trois jours de débats intenses sur des enjeux géopolitiques d'actualité.

Mention spéciale à notre élève Thevan Jalabhay, qui s'est brillamment distingué lors des échanges.



Lycée des Mascareignes
Maurice

CONFÉRENCE MUN Océan Indien 10-11-12 AVRIL 2025



Source photo: Page Facebook du Lycée Français de Tananarive

Ambassadeurs, ambassadrices en herbe Finale de la zone Océan Indien



Félicitations à Yélena Lebray (Ecole du Centre), qui représentera fièrement l'île Maurice lors de la finale mondiale du concours Ambassadeurs, ambassadrices en herbe.

Elle faisait partie de la délégation des établissements du réseau AEFÉ de Maurice, aux côtés de Maxime de Coriolis, Kyle Kwok et Jemimah Rumjaun Sathan du Lycée des Mascareignes, finalistes de la zone Océan Indien, ainsi que de Fantine Faure Gauthier (École du Centre).

Un grand bravo aux élèves du LDM pour leur brillante participation, et un grand merci à l'équipe pédagogique, en particulier à Mme Fauconnier, pour son accompagnement tout au long du concours.



Portrait de Mathis Henaut

La mémoire en héritage

Pendant trois jours, le CDI du lycée s'est transformé en véritable musée. Grâce à Mathis, élève de Seconde, passionné d'histoire, et à Mme Fin, enseignante documentaliste, l'histoire s'est racontée autrement à travers une exposition aussi personnelle qu'universelle : « Mémoires familiales à travers l'histoire ».

De Napoléon III à la Seconde Guerre mondiale, plus de 50 objets familiaux, soigneusement conservés au fil des générations, ont été exposés au CDI, lieu emblématique de la culture et du savoir.

Photos, médailles, documents, uniformes, objets rares : autant de témoins silencieux du passé qui ont su captiver élèves et enseignants. Derrière cette exposition, il y a surtout une histoire familiale profondément ancrée dans la grande histoire.

Mathis Henaut nous a confié : « *Ce qui m'a motivé, c'est l'envie de partager une mémoire vivante, liée à l'histoire de France. Dans ma famille, les objets racontent le passé : ils viennent des Orléans, des Romanov, des Hohenzollern ou encore de l'impératrice Sissi. C'est un héritage, mais aussi un lien fort avec ce que nous sommes.* »

Ces pièces rares ont traversé les générations grâce à un véritable effort de transmission. « *Certaines ont été conservées dans des coffres ou des greniers pendant plus d'un siècle. On les respecte, et c'est pourquoi elles sont encore là aujourd'hui.* »



Au-delà de l'aspect personnel, Mathis souhaitait avant tout transmettre : « *Cette collection, bien que personnelle, appartient à tous. Elle permet de comprendre l'histoire autrement. Comme le disait souvent mon grand-père : 'Être moderne tout en restant dans les traditions.'* »

Et le public a répondu présent : « *Les élèves et les professeurs ont été passionnés, curieux, respectueux. Cela m'a profondément touché. J'ai compris à quel point l'histoire peut encore parler à chacun d'entre nous.* »

Bravo à Mathis pour cette initiative remarquable.

Le Musée vient à vous...

-  **3 jours d'exposition**
-  **13h de visites guidées avec 180 élèves**
-  **+ de 90 élèves** venus spontanément durant leur pause méridienne
-  **+ de 50 objets** traversant l'histoire de Napoléon III à la Seconde Guerre mondiale
-  **40 médailles**
-  **400 photos**
-  **3 documentaires rares**

UNE BELLE PERFORMANCE DU LDM AUX JSA A CÔTE D'OR

Les 10 et 11 avril derniers, une équipe de notre lycée a fièrement représenté le Lycée des Mascareignes lors des Journées Sports Athlétiques (JSA) organisées par le Lycée La Bourdonnais à Côte d'Or, à Maurice. Malgré un effectif réduit (seulement 8 élèves contre plus de 50 pour certaines autres écoles) notre équipe a su faire preuve de détermination et d'esprit d'équipe. Composée de 6 garçons et 2 filles, elle a réussi l'exploit de se hisser à la 2^e place du classement U18, un véritable exploit face à des établissements bien plus nombreux.

Ces deux journées intenses ont été marquées par la convivialité, le fair-play et la passion du sport. Les participants gardent de ces moments de compétition et de partage un excellent souvenir.

Donc qu'est-ce qu'on retient ? Beaucoup d'ambiance, du sport à fond, des souvenirs plein la tête... et une place sur le podium !

Félicitations à tous les membres de l'équipe pour leur belle performance et leur bel esprit sportif !



L'équipe du LDM: *DOMÉE Anastasia, BOUTONNET Victoire, CHUNG TAM TSANG Jake, SAMOUILHAN Rémi, PEERBUX Keyaan, CORVALAN Yohan, CHAN CHUNG FONG John-David, NURSINGHEN Kayshen*



Production d'élève
Article et clip vidéo de l'événement réalisés
par Lougarre May-Lie (JRI) – à découvrir
sans tarder [ICI](#)

RECONTRE SPORTIVE INTER LYCEES A WEST COAST

Ce fut un 11 mars 2025. Après une matinée bien remplie de talents, de chants et de danse, nous voilà maintenant à West Coast pour les rencontres sportives inter-lycées !

Dès notre arrivée, on a été accueilli par les organisateurs de l'événement pour chanter l'hymne national. Nos incroyables cheerleaders nous ont ensuite offert une chorégraphie de haut niveau. Malheureusement, la pluie s'est invitée vers 14h30 et a chamboulé le programme... Mais l'équipe du LDM n'a pas baissé les bras et a quand même remporté un premier match de football féminin contre les LLB ! Allez les filles !

Alors qu'on pensait que la journée allait se terminer à cause des fortes pluies, le soleil a fait son grand retour, permettant aux compétitions de tir à l'arc de se dérouler – une grande première dans les inter- lycées ! Voici une interview de Anya et Keri, élèves de Le Bocage :

« Salut, moi c'est Anya. Et moi, je m'appelle Keri. On participe à la compétition de tir à l'arc aujourd'hui. » Que pensez de l'ajout récent du tir à l'arc dans le programme sportif des inter- lycées ? « Très stressé. Je suis un peu triste si la compétition devait être annulée à cause de la pluie...Maintenant j'ai très froid. » Ça fait combien de temps que vous vous pratiquez ce sport ? « Moi je pratique le tir à l'arc depuis au moins 4 ans (Keri). Et moi depuis 2 ans (Anya). »

Et ce n'est pas tout ! Les échecs ont aussi également été introduits cette année. Louis-Marie du LDM, champion national de l'Île Maurice, a brillé en remportant le tournoi ! Voici son expérience :

« Bonjour, je m'appelle Louis-Marie Egot et je représente le lycée des Mascareignes aujourd'hui au tournoi d'échecs. Je suis plutôt content de gagner, d'être le premier, d'avoir remporté 5 victoires sur 5. Je joue aux échecs depuis 5 ans, sérieusement depuis 1 an. Donc pendant toute la 1ère période, je ne jouais pas vraiment, c'était juste pour ne pas perdre mon niveau. Et voilà, je suis juste très content de gagner ce tournoi scolaire. »

Pour finir en beauté, les athlètes du LDM ont remporté la rencontre avec 48 points contre le Lycée de La Bourdonnais, Le Bocage et West Coast International School. Pour résumer, nous remportons la victoire aux échecs, au rugby féminin/masculin, au foot masculin, au basket masculin, au tir à l'arc mixte, au tennis de table féminin. Bravo à nos talentueux athlètes et professeurs de sport qui les ont supportés tout au long de cette journée mémorable !

Voici quelques témoignages de la journée de différents élèves de différentes écoles.

Echec, Tejan et Farhan, élèves du Lycée de Labourdonais

« Bonjour, je m'appelle Tejan Din. Bonjour, je m'appelle Farhan Mahmoud Hossein. On vient du Lycée de La Bourdonnais et on a joué aux échecs aujourd'hui. Le tournoi s'est très bien passé. Moi j'ai gagné trois matchs (Farhan). J'en ai gagné deux (Tejan), mais la journée s'est bien passée, c'était bien. Une bonne expérience, plusieurs joueurs de bon niveau je trouve (Tejan), et aussi moi (Farhan). Merci beaucoup. »

Rugby, Mélina, élève à West Coast

« Bonjour, je m'appelle Mélina, je viens du West Coast. Aujourd'hui, j'ai joué au rugby. On a joué deux matchs, l'un contre Bocage et l'autre contre LDM. C'était un environnement très amusant. C'était très amical contre l'autre. Pas de violence. Merci. »



Production d'élève
Article rédigé par WANG Siyi et
GUNNESS Nina Ray (JRI)

Un clip vidéo de cet événement, réalisé par Ahaan, également JRI, est disponible [ICI](#)

EN BREF ET EN IMAGES



1. Fête de l'Indépendance de Maurice : cérémonie de lever du drapeau en présence de notre invitée d'honneur, Madame Shirin Aumeeruddy-Cziffra
2. Première édition du Rendez-vous des Talents
3. Lucas Douce, élève en Terminale Sport-Etudes, nommé « Yop Athlete Award of the Month »
4. Journée Portes Ouvertes au LDM
5. Maelle Louise en Première Sport-Etudes décroche la médaille d'or à la Coupe du monde de Kick-boxing en Thaïlande
6. Choix des spécialités en Première : Echange entre pairs
7. Visite des élèves de Terminale STMG à l'association Etoile du Berger
8. Matinée immersive et interactive pour les élèves de 3^e de l'Ecole du Nord au Lycée des Mascareignes



Consultez les détails des événements sur la page Facebook du lycée: <https://www.facebook.com/lyceedesmascareignes>